
第２回青谷地域振興会議議事概要 
 

日時：令和元年５月２８日（火） 午後１時３０分～５時１０分 

会場：青谷町総合支所 第２・３会議室  他 

 

【出席委員】 

高橋克己、長谷川英二、前田孝行、平尾繁幸、久野浩太郎、奥谷吉男、長谷川和郎、 

濵江和惠、塩とみ子、松岡礼子、上田洋子、大石剛史   以上１２名（敬称略） 

 

【事務局】 

山本支所長、安達副支所長兼地域振興課長（併教育委員会事務局青谷町分室長）、 

高野市民福祉課長、闥木産業建設課長、山口地域振興課課長補佐、 

中村西地域水道事務所長 

 

【日 程】 

１ 委員視察   ダイキンアレス青谷            

２ 会 議     

  （１）開 会 

  （２）会長挨拶 

  （３）議 題 

   ①新市域振興ビジョン推進計画進捗状況 （資料１）    P1～P6 

②西ブロック会議開催について 

③地域振興会議委員視察について  

④その他 

 （４）そ の 他 

 

◎委員視察◎ 

  技能・技術・幹部人材等の育成のための研修機能を備えた研修棟と、国際化に対応し

た宿泊機能を拡大するために増設されたダイキンアレス青谷の施設見学をしました。環

境に配慮した最新設備、研修生の実習の様子も視察しました。 

 

◎議事概要◎ 

 第１回目の青谷地域振興会議の補足説明 

 ・指定管理制度導入の効果等について 

 ・広域基幹林道のルートと今後のスケジュールについて 

 ・消雪装置の作動について 

 ・旧青谷町中央公民館の広場の名称募集について 

【委 員】平成３０年度より指定管理となった青谷町農林漁業者トレーニングセンター

等のモニタリングの結果が公開されたら資料提供して欲しい。 



【事務局】公開されたら資料を提供します。  

 

①新市域振興ビジョン推進計画進捗状況について 

【委 員】工業団地を青谷に誘致をしてはどうか。 

【委 員】 企業誘致では、土地を無償で提供できる等があれば有利になるのではないか。 

【会 長】河原町に工業団地が出来たことを踏まえ、次は西部地域に工業団地を作って

欲しいと３町の地域振興会議会長連名で市長へ陳情しています。 

【委 員】青谷の候補地について考えてみてはどうか。 

【委 員】企業誘致に人材確保等について協議は出来ているのか。  

【委 員】 西地域ブロック会議で西部地域に工業団地を誘致して欲しいと陳情している。

青谷単独で企業誘致をすることとの整合性はどうなのか。 

【委 員】 ３町は３町として、青谷は青谷として単独で青谷の候補地を探してはどうか。 

【委 員】青谷にはこういう所があります的な事は言っても良いのではないか。 

【委 員】状況はともかくとして気運を高める事が必要だと思う。 

【委 員】企業誘致も必要だが、鳥取森田の跡地の整備も必要だと思う。 

【委 員】企業誘致には、土地等だけでなく誘致する側の熱意が必要。地価が安い、人

材が確保できる、受け入れてくれる体制が地域全体で整っているという体制

が必要。どのような規模、どのような職種の企業誘致が出来るのか。 

【事務局】企業誘致するために必要なもの、用地、用水、交通の便などインフラ的な面

を加味しながらどのような規模・業種の企業誘致ができるのか担当者で協議

している段階です。 

【会 長】企業誘致に関して公開できる情報があれば提供していていただき、地域振興

会議の議題として協議していくこととします。 

【委 員】椎茸栽培で地域おこし協力隊員が青谷に来ているが、地域おこし協力隊員の

業務の実績が見えるような体制づくりや地域の人との交流が必要。 

【委 員】既に就農されている人は、地域に馴染んでいらっしゃるし、地域で見守る体

制があるように感じる。 

【委 員】貴重な人なので大切にしていきたい。 

【委 員】気高町に農業の若手の会もあるので、紹介していただけたら繋がりが出来る

と思う。 

【事務局】行政にも若手農業者の会の情報も入っていますので、声をかけてみます。 

【委 員】Ｇバスの運行に関して、単発で行われているように感じている。参加された

人と地域住民との交流が必要だと感じる。地域全体でおもてなしが出来たら

良い。 

 

②西ブロック会議開催について 

【事務局】次回の地域振興会議を西地域ブロック会議とし７月中旬～下旬を予定してい

ます。 

【委 員】就農者が交流できる場所等について話し合ってはどうか。 

【委 員】道の駅と西道路の利活用について協議してはどうか。 



【委 員】３町共通の議題として相応しいと思う。 

【事務局】ご意見を基に、３町で話し合って議題を決めさせていただきます。 

 

③地域振興会議委員視察について 

【事務局】市内や県内東部圏内で、住民自らが活発に地域づくりに取り組まれている先

進地２カ所を１０月に視察したいと思っています。 

【会 長】特に意見が無ければ事務局に一任します。 

 

④その他 

 委員提案について 

【委 員】委員同士が活発な意見交換の場となるように委員提案の改善について提案し

た。また、公共施設の在り方として鳥取市公共施設再配置基本計画等で提示

されているように青谷町農林漁業者トレーニングセンターと青谷町体育館の

耐用年数が来るので、統廃合して１つの施設とし、「卓球の町青谷」として

少なくても県レベルの卓球大会が出来るような体育館の建設について市や県

に陳情してはどうか。 

【会 長】委員提案の方法としては、従来通りの情報提供、意見を述べるだけの委員提

案もありますし、議論して欲しい提案については事前に提案し、次回に議論

という方法もありますので、委員提案をお願いします。また、２つの体育館

等については、議案に挙げて活発な意見交換する方向で進めていきたいと思

います。 

  

（４）その他 

 【委 員】青谷町総合支所に来る直前に猿に遭遇した。対策はあるのか 

【事務局】猿に関しては有効的な方策がありません。 

【委 員】見た時にどのような対応をしたらいいのか。 

 【事務局】猿を刺激しないように対応をするのが良いと聞いています。 

 【委 員】対応方法を周知したほうが良い。 

 【委 員】西道路で青谷での合流地点で死角があり危ないと感じる。 

 【委 員】事故が起きるのではないかと思う。 

 【委 員】合流の表記が１カ所しかない。３か所位合流と書いて欲しい。 

 【事務局】いろいろな人からも同意見を聞いていますし、鳥取という標識が無いとい

う意見もありますので、国土交通省の方へ伝えます。 

 【委 員】最近音声告知放送が無い。せっかく着けたので何でもいいので情報を入れ

て欲しい。 

 【委 員】毎日とは言わないが２日に１回位は放送して欲しい。 

 【事務局】音声告知端末機は再生できますので複数回の放送はしていませんが、告知

放送について活用を進めていきたいと思います。 

 

 


